
MARTES 14 DE FEBRERO DE 2023 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 1 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
BUSCARÁ PAN PROHIBIR LA TRANSFERENCIA DE VOTOS ENTRE PARTIDOS ALIADOS 
Por Agustín Murillo 
El grupo parlamentario del PAN en el Congreso local prepara una serie de iniciativas para proponerlas 
dentro de la reforma electoral local. Su coordinador, el diputado local Guillermo Vega detalló que entre las 
propuestas se encuentra la eliminación de transferencia de votos entre partidos que trabajen en una 
coalición. Asimismo, buscarán actualizar el número mínimo de votos que deberá de tener un partido político 
para mantener el registro y tener legisladores plurinominales. El legislador panista señaló la importancia de 
agilizar los tiempos de resolución a las denuncias en materia electoral, por lo que propondrán nuevos 
métodos para acompañar las denuncias. Guillermo Vega adelantó que esperarán a que el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ) presente el proyecto de reforma electoral, para posteriormente ingresar 
dichas propuestas. «Por el respeto al órgano electoral esperaremos a que ellos presenten la iniciativa, en 
tanto nosotros como los otros partidos estamos preparando documentos para entrar a la negociación y 
discusión». Por último, el legislador sanjuanense reiteró la importancia de que el Instituto Electoral local, el 
Tribunal Electoral y organizaciones de la sociedad civil participen en la discusión de la reforma electoral. 
 
https://rrnoticias.mx/2023/02/13/buscara-pan-prohibir-la-transferencia-de-votos-entre-partidos-aliados/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
LEY GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL, EN QUERÉTARO AÚN NO ES UN TEMA DEFINIDO VEGA 
GUERRERO  
Guillermo Vega Guerrero, presidente de la Junta de Coordinación Política indica que no obstante, Congresos 
de otras entidades han interpuesto recursos de inconstitucionalidad contra la Ley General de Comunicación 
Social, en Querétaro aún no es un tema definido, ya que dijo que cómo Legislatura no solo tienen la función 
de generar leyes sino también cumplirlas, por lo que será un tema de diálogo en los próximos días. Destacó 
que este tema tendrá un análisis político, jurídico y financiero. No obstante, apuntó que esta iniciativa podría 
hacer pensar que lejos de un ahorro financiero busca monopolizar el discurso político desde el gobierno 
federal, además de permitir que pueda utilizarse recurso público para promoción personalizada, por lo que 
también estarán a la expectativa de lo que resuelva la Suprema Corte de Justicia de la Nación, además dijo 
que se cuentan con 120 días, desde la publicación de la norma. (Soy Querétaro) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AUMENTARÁN APOYO FEDERAL A PASEO 5F 
Reitera avance de 20% del proyecto y buena voluntad de la SICT para ayudar al estado. (DQ principal) 
 
N: APOYAN A 693 MICROS: MKG 
Entrega gobernador apoyos a beneficiarios del programa Contigo Crecemos. (N principal) 
 
AM: QUERÉTARO, CUARTO EN MODELO DE FRANQUICIAS 
En el estado operan 360 franquicias; 49 son marcas de emprendedores locales. Dicho modelo eleva la 
supervivencia de los comercios. (AM principal) 
 
EUQ: MÁS DE 9 MIL CONTAGIOS ENTRE PERSONAL DE SALUD 
Durante la pandemia han muerto 69 trabajadores del sector público y privado, según la plataforma de 
Vigilancia Epidemiológica; cifra puede ser mayor, señala Martina Pérez. (EUQ principal) 
 
CQRO: SOLICITARÁ GOBERNADOR APOYO PARA BLINDAR LÍMITES 
El gobernador de la entidad queretana se reunirá este martes con autoridades de la XII Región Militar, así 
como de Michoacán y Guanajuato. (CQRO principal) 
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PA: SE UNEN GOBIERNOS CONTRA DELINCUENCIA 
Hoy encuentro de seguridad de Kuri, Sinhue y Bedolla en la XII Región Militar de Irapuato. (PA principal) 
 
P: DETIENEN IMPLEMENTACIÓN DE LAS FOTOMULTAS OTRA SEMANA 
Se invirtieron 56 millones de pesos para sancionar a los automovilistas que no respeten el límite de 
velocidad con la finalidad de disminuir el número de accidentes. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA KURI APOYOS DEL PROGRAMA “CONTIGO CRECEMOS” A 693 BENEFICIARIOS 
“Este es un año de consolidación para Querétaro”, afirmó el gobernador Mauricio Kuri al presidir la entrega 
de apoyos económicos del programa  “Contigo Crecemos” que beneficiará a 693 personas que pertenecen al 
sector de tianguistas, taxistas y locatarios de mercados, con un monto único de cinco mil pesos cada uno, 
acción que fomenta su reactivación, crecimiento e integración social y económica. Por su parte, el secretario 
de la SEDESOQ, Agustín Dorantes  precisó que el programa impulsa el desarrollo y fortalecimiento de las 
personas del sector social conformado por ejidos, organizaciones de trabajadores, cooperativas, 
comunidades, empresas sociales y, en general, de todas las formas de organización social para la producción, 
distribución y consumo de bienes y servicios en el estado de Querétaro. (DQ 5, N 2, AM 4, EUQ 5, CQRO 3, PA 
8) 
 
ENTREGAN OBRAS POR 22.6 MILLONES EN LA CAPITAL 
El gobernador Mauricio Kuri entregó la modernización de cuatro calles en la colonia Reforma Agraria, en la 
capital, la cual representó una inversión de 22.6 mdp en beneficio de dos mil 600 habitantes. Pidió paciencia 
para atender las vialidades aledañas que necesitan rehabilitación. (N 2, AM 2) 
 
MAURICIO KURI DIJO QUE PARA FIN DE AÑO PODRÍAN AUMENTAR EL NÚMERO DE UNIDADES DE 
TRANSPORTE PÚBLICO 
Para fin de año se espera lograr la obtención de nuevas unidades para el transporte público, ello como parte 
del fortalecimiento al nuevo modelo de transporte. El gobernador Mauricio Kuri señaló que por el momento 
se está en el análisis de la compra de estas nuevas unidades para el transporte, dijo que el tema se está 
socializando, y a su vez está esperando pueda quedar concluida la obra de 5 de Febrero para fortalecer el 
servicio y hacer el cambio de fondo y no de forma, adelantó que dicho anuncio lo dará a conocer la AMEQ en 
los próximos días. (N 5, CQRO 5) 
 
LA SIGUIENTE SEMANA INICIARÁN PRUEBAS DE FOTOMULTAS 
El gobernador Mauricio Kuri anunció que la siguiente semana iniciará el periodo de prueba del sistema de 
fotomultas en el libramiento Fray Junípero Serra, señaló que esta semana no iniciará porque deberá 
encabezar el evento el secretario de Seguridad Ciudadana, Iovan Pérez, quien en estos momentos, no se 
encuentra en la ciudad. (EUQ 1 y 3, P 2) 
 
KURI COORDINARÁ ESFUERZOS DE SEGURIDAD CON MICHOACÁN Y GUANAJUATO ESTE LUNES 
El gobernador Mauricio Kuri adelantó que este martes se reunirá con sus homólogos de Michoacán y 
Guanajuato para coordinar esfuerzos en seguridad. Se trata de una reunión de carácter mensual, donde la 
Secretaría de la Defensa Nacional coordina estos trabajos, en esta ocasión estarán en Irapuato, Guanajuato. 
(DQ 5, AM18, CQRO 1 y 4, PA 8) 
 
PIDE KURI 900 MDP A LA FEDERACIÓN PARA PASEO CINCO DE FEBRERO 
El gobernador Mauricio Kuri indicó que en su último encuentro con el presidente  de la República, AMLO, le 
solicitó apoyo para el desarrollo de Paseo Cinco de Febrero, con la aportación de 900 mdp. La obra tiene un 
avance mayor al 20%, afirmó que la obra priorizará el transporte público colectivo y por eso, nuevas 
unidades articuladas funcionarán en esta vialidad. (DQ 5, N 5, P 2) 
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SEGOB DARÁ ACOMPAÑAMIENTO Y SEGUIMIENTO A DEMANDAS DE COLECTIVOS FEMINISTAS EN EL 
8M 
La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, garantizó que darán acompañamiento a los colectivos 
feministas. Esto, en el marco de las manifestaciones por el 8 de marzo, en donde aseguró, se dará 
seguimiento a sus demandas. (N 4, CQRO 4) 
 
FORTALECEN VÍNCULOS CON MUNICIPIOS  
Marco del Prete dirigió la reunión con autoridades encargadas del desarrollo económico de los 18 
municipios. (AM 3) 
 
CERRARÁ CEA ESTE VIERNES SUS OFICINAS DE AVENIDA 5 DE FEBRERO; TODOS LOS TRÁMITES SE 
HARÁN EN SUCURSALES METROPOLITANAS 
Con la finalidad de ofrecer un nuevo modelo de servicio al cliente, la CEA informa que, a partir del lunes 20 
de febrero, los usuarios podrán realizar todos los trámites en cualquiera de sus sucursales metropolitanas. El 
nuevo modelo de cercanía, permitirá que los trámites sean más ágiles e impliquen menor tiempo para las y 
los ciudadanos, ya que todos podrán realizarse en cualquiera de las sucursales metropolitanas y del interior 
del estado. Con ello, la CEA ratifica su compromiso para modernizar sus sistemas, innovando tecnologías 
para ofrecer un mejor servicio con calidad y calidez. (DQ 6, AM 18) 
 
ANUNCIAN EXAMEN ÚNICO 2023 PARA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR 
La secretaria de educación, Martha Soto anunció el arranque del Examen Único 2023 para ingreso a 
Educación Media Superior, iniciando con el pre registro en línea se realizará del primero de marzo al 19 de 
mayo. El examen se llevará a cabo del 6 al 10 de junio y los resultados se publicarán el lunes 3 de julio, para 
tener acceso a este, se deberá cubrir un costo de 400 pesos en planteles rurales y 600 pesos en los ubicados 
en zonas urbanas. (DQ 8, CQRO 5, PA 7)  
 
REVISARÁN EN QUERÉTARO PETICIÓN SOBRE BONO DE JUBILADOS DEL SNTE 
Se revisarán las peticiones de los profesores jubilados y pensionados del SNTE, sección 24 en Querétaro, a 
través de sus representantes sindicales, respecto a la exigencia de que haya un incremento en el bono anual, 
aseveró la secretaría de educación, Martha Soto. Recordó que este bono anual se otorga a partir de un 
convenio entre el gobierno del estado y el SNTE, por lo que reiteró que las inconformidades serán revisadas 
con los líderes sindicales. (CQRO 6, DQ 8) 
 
DESTACA UNAM A MAESTROS LOCALES EN CURSOS 
Víctor Castaño, coordinador de prospectiva y programas estratégicos del Campus Juriquilla de la UNAM, dio 
a conocer que, tras la capacitación a los docentes de educación básica de 20 entidades del país, quienes 
obtuvieron el mejor lugar en eficiencia terminal, fueron los maestros del estado de Querétaro. En este 
sentido, el coordinador general de la USEBEQ, Raúl Iturralde reconoció a la UNAM por su compromiso con la 
educación del país y desde luego el estado, al tiempo de señalar que la sociedad queretana puede estar 
tranquila porque deja en manos de profesionales altamente capacitados y comprometidos la educación de 
sus hijas e hijos. (N 7, PA 7) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRETENDEN DIGITALIZAR CONGRESO 
“Hemos priorizado, de todas las necesidades que se tienen dentro del Congreso, como mesa directiva uno de 
los proyectos que queremos dejar es la digitalización de los procedimientos dentro del Pleno. Que podamos 
eficientar”. Declaró la presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, Liz 
Salazar, quien dijo esperar a que se pueda dejar iniciado el trabajo de modernizar los procesos legislativos. 
(PA 3) 
 
 
 



MARTES 14 DE FEBRERO DE 2023 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 4 

MUNICIPIOS 
 
SUPERVISA LUIS NAVA LA OPERACIÓN DEL TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO 
El presidente municipal, Luis Nava platicó con jóvenes de la Escuela Secundaria General No. 2 “Mariano 
Escobedo” de la colonia Linda Vista en la delegación Centro Histórico, quienes al utilizar el Transporte 
Escolar Gratuito hacen la diferencia en sus traslados diarios, porque además sus familias se ahorran una 
lana, y abonan en el cuidado del medio ambiente y una mejor movilidad en la ciudad que queremos. (DQ 1 y 
4, N 1 y 3, EUQ 2) 
 
CRECE RECAUDACIÓN DE PREDIAL EN LA CAPITAL 11.8% EN ENERO DE ESTE AÑO, EN COMPARACIÓN 
CON 2022 
Autoridades municipales de Querétaro informaron que, durante enero, fueron recaudados mil 100 mdp por 
concepto de impuesto predial, lo que representó un 11.8% más que en enero de 2022. Fue el secretario de 
Finanzas, Francisco Martínez, quien detalló que los ciudadanos cumplidos contaron con un 12% de 
descuento en impuesto, así como un seguro por daños a vivienda o negocio. (DQ 4, N 1 y 3, CQRO 3, PA 3) 
 
ALCALDES VISITAN LA ZONA ARQUEOLÓGICA “EL CERRITO” 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, dio la bienvenida a sus homólogos de Amealco, René 
Mejía; de El Marqués, Enrique Vega; y de San Joaquín, Carlos Manuel Ledesma, con quienes realizó un 
recorrido por la zona arqueológica de “El Cerrito” y les compartió el trabajo que realiza su gobierno en 
materia turística a través del proyecto “Distrito Corregidora”. El edil anfitrión, en compañía de integrantes 
de su gabinete municipal, explicó a los alcaldes, así como a diputados federales que a través  “Distrito 
Corregidora” se busca posicionar al Municipio como un atractivo turístico importante dentro del estado. (N 
7) 
 
REALIZAN  “MERCADITO JUVENIL” EN AMEALCO 
En el jardín principal del municipio de Amealco de Bonfil, se llevó a cabo el Mercadito Juvenil para impulsar 
a las nuevas generaciones de emprendedores que se decidieron a iniciar con su propio negocio, en esta 
ocasión alusiva al 14 de febrero, Día del Amor y la Amistad. Fue durante el pasado fin de semana que, 
decenas de jóvenes colocaron algunos stands y el mercadito fue inaugurado por el presidente municipal, 
René Mejía. (ESSJR 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
AMENAZA DE HUELGA EN 5% DE EMPRESAS 
El 5% de las 49 empresas adheridas a la CTM, en la región, emplazaron a huelga para la revisión salarial y 
contractual correspondiente al 2023, mecanismo legal con el cual se busca mejorar las condiciones laborales 
de los agremiados. Dio a conocer el secretario general J. Santos Nemesio, quien aseguró que este tipo de 
emplazamientos a huelga, se tienen programados para diferentes fechas del primer trimestre del año en 
curso. (ESSJR 3) 
 
UAQ CONTINÚA CON VISIÓN SOCIALMENTE RESPONSABLE 
Docentes y alumnos de la UAQ y de la Facultad de Ingeniería inauguraron la Planta Purificadora de Agua y el 
primer Dispensador de una Red de Agua Purificada, los cuales permitirán abastecer a la comunidad 
universitaria del vital líquido y generar ahorros en el consumo de garrafones para estas instalaciones. 
Durante el protocolo, Teresa García reconoció la importancia de estos proyectos para la máxima casa de 
estudios de Querétaro y el desarrollo de iniciativas encaminadas a beneficiar a las y los universitarios, igual 
que como se ha hecho en San Juan del Río. (ESSJR 4) 
 
DESCARTA UAQ CONVERTIRSE EN CENTRO DE ACOPIO PARA TURQUÍA Y SIRIA 
Atendió la UAQ a diversas personas que querían mandar a través de ella ayuda para Siria y Turquía, declaró 
la rectora Teresa García. (Quadratín)  
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
PREFERENCIA. Justo cuando aparecen en Corregidora bardas con la leyenda "Ya viene Montoya, las carnitas 
del pueblo..." Mauricio Kuri González hizo chicharrón a los carniceros con un gesto simple, pero bastante 
simbólico: el gobernador no llegó al tradicional Paseo del Buey en El Pueblito, sino que envió en su 
representación a Josué "Chepe" Guerrero para acompañar al alcalde Roberto Sosa. A ver, aléguele. 
CERRADO. En contraste, el muy anunciado negocio de "Carnitas Montoya" parece abandonado o existir sólo 
de pretexto para las bardas con el apellido del otro aspirante a la alcaldía, pues el mismo domingo les 
marcaron hasta 10 veces... Y nadie contestó, privando al pueblo de sus exquisiteces. FRACASO. Se desinfló el 
5 de febrero la imagen de la "súper delegada" federal Rocío Peniche en la reunión de AMLO con los Bancos 
del Bienestar de todo el país. Porque una cosa es que sea privada, sin ingreso a la prensa, y otra que no logre 
llenar ni siquiera el Teatro Metropolitano para el Presidente de la República. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera 
SECAS. Algo que no se debe dejar de tomar en cuenta en los próximos meses por venir aquí en Querétaro es 
la escasez de agua provocada por la falta de lluvias en el 2022, los agricultores comenzarán este año con una 
difícil situación por la falta de agua, la temporada de este estiaje será severa en este 2023 y se tendrán las 
consecuencias de sequía tal vez no vistas en los últimos 30 años. Las presas en Querétaro están al 20 por 
ciento de su capacidad, al menos 26 que monitorea la Comisión Nacional del Agua, es una cantidad que no 
alcanzará para satisfacer las necesidades de agricultores, ganaderos y en algunos casos el agua que llega 
algunos hogares principalmente de zonas alejadas de Querétaro. Para este 2023 será importante que se 
tomen decisiones de rescatar bordos y ollas de agua, y rehabilitar cualquier cuerpo de almacenamiento de 
este líquido para captar lo que al menos deje la lluvia, esta temporada. Por eso la importancia del cuidado del 
agua para uso doméstico y sobre todo la regulación de las pipas para el surtimiento del vital líquido y es que 
no es broma este asunto de la sequía y lo que nos espera en los siguientes meses, a menos que las lluvias de 
la temporada alcancen a salvar el temporal en el verano. Otro tema que preocupa es el de los incendios 
forestales podrían incrementar en un 40 por ciento y también hay que estar prevenidos ante este tipo de 
fenomenología que se presenta derivado de lo seco del terreno y la falta de precaución en algunos casos; el 
equipamiento para combatir los fenómenos es importante ante la falta de presupuesto a nivel federal en las 
instancias encargadas del tema. En Querétaro, en días pasados se entregaron equipos para el combate de los 
incendios forestales y esperemos sean de utilidad y sobre todo es para estar preparados. DE REBOTE. 
Homero Montoya lanzó una campaña muy intensa para promocionar su nuevo local de carnitas en el 
municipio de Corregidora, lo interesante del asunto es que su primo Rafael Montoya le anda ayudando para 
dar a conocer el emprendimiento familiar, bardas pintadas y videos en redes sociales para dar a conocer “las 
carnitas del pueblo” que ya vienen. No vaya usted a pensar mal. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
PASARELA DE ALCALDES. El alcalde Corregidora, Roberto Sosa, nos cuentan, convocó a diversos actores a 
un recorrido por la Zona Arqueológica El Cerrito para mostrar las acciones que ha hecho su gobierno. 
Quienes acudieron al llamado fueron los presidentes municipales de Amealco, René Mejía; El Marqués, 
Enrique Vega; y San Joaquín, Carlos Ledesma, y más tarde, al comilón del reparto del tradicional caldo, 
también se unieron los ediles de Arroyo Seco, Ofelia de Castillo; Colón, Manuel Montes; Huimilpan, Juan 
Guzmán. Recordemos que Sosa busca ser senador y ayer mostró músculo como anfitrión. KURI SE REÚNE 
CON GOBERNADORES DE GUANAJUATO Y MICHOACÁN. Hoy, el gobernador Mauricio Kuri, nos cuentan, 
participará en una reunión regional en la que también estarán sus homólogos de Guanajuato, Diego Sinhue, 
y de Michoacán, Alfredo Bedolla, al igual que el comandante de la 12 Región Militar, Enrique Covarrubias. 
El cónclave se realizará en Irapuato. Don Mauricio, nos dicen, va con una petición muy concreta: solicitar 
ayuda a la Sedena para mejorar el blindaje en las zonas fronterizas con esas entidades tienen una alta 
incidencia de homicidios dolosos. La prioridad de Kuri, nos señalan, es cuidar la seguridad del estado. (EUQ) 
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ASTERISCOS 
PROMESAS. El Gobierno federal incrementará la partida con la que apoyará la construcción de Paseo 5F en 
200 mdp, por lo que el monto pasará de 700 millones a 900 mdp. Muy necesarios para una obra que costará 
en total más de 8 mil mdp. El ‘pero  ’es que dicho recurso sigue en promesa y la Federación no ha depositado 
un solo peso a la Administración estatal, quien continúa en gestiones para hacerse del recurso.  
UN PASEO. El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa invitó a sus homólogos de Amealco, René 
Mejía; de El Marqués, Enrique Vega; y de San Joaquín, Carlos Ledesma, a un recorrido por la Zona 
Arqueológica de El Cerrito, donde les compartió el trabajo que realiza su gobierno en materia turística a 
través del proyecto Distrito Corregidora. Quiere mostrar cómo convertirá a este municipio metropolitano en 
un destino turístico destacado en la entidad. MISMO SUELDO. Como parte de las políticas de austeridad en 
la Administración estatal, este año no se incrementará el salario a los funcionarios de alto nivel, es decir, los 
secretarios, subsecretarios y directores de dependencias, institutos y organismos estatales seguirán 
cobrando lo mismo que el año pasado. Se trata de 190 funcionarios; el de mayor rango, el gobernador, 
percibe 110 mil 154 pesos mensuales y sus secretarios de gabinete le siguen con 104 mil pesos cada mes. 
(AM) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO LES AHORRA UNA LANA: NAVA. Que el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava, dialogó con jóvenes de la escuela secundaria General No. 2 Mariano 
Escobedo, en la colonia Lindavista, delegación Centro Histórico, quienes utilizan el Transporte Escolar 
Gratuito en sus traslados diarios. “El servicio del Transporte Escolar Gratuito, que además de traerlos de 
forma segura a su escuela, les ahorra una lana en su transportación diaria y además ayuda a reducir el 
número de vehículos transitando en la ciudad”, señaló el alcalde. Dicho programa representa, para las 
familias que lo reciben, un ahorro cercano a los 880 pesos al mes, si se considera un viaje de dos personas de 
ida y vuelta, mismos que pueden ser utilizados en otras necesidades básicas y beneficiar en la economía de 
sus familias. Acumula, asimismo, más de 520 mil viajes para apoyar a los más de 4 mil niños y jóvenes 
registrados. Este año están en operación 43 unidades con el mismo número de rutas para atender a 134 
escuelas, 101 de primaria y 33 de secundaria, las cuales brindan servicio a alumnos desde cuarto de primaria 
a tercero de secundaria de escuelas públicas. RECONOCEN EFICIENCIA DE DOCENTES DE USEBEQ. Que de 
20 entidades del país en las que la UNAM capacitó a docentes de educación básica, los maestros de 
Querétaro fueron los que obtuvieron el mejor lugar en eficiencia terminal, informó el coordinador de 
Prospectiva y Programas Estratégicos del campus Juriquilla de esa universidad, Víctor Castaño Meneses. 
REALIZARÁN JORNADA DE LABIO Y PALADAR HENDIDO. Que el Sistema Estatal DIF y la Fundación 
Querétaro Sí Sonríe llevarán a cabo alrededor de 17 intervenciones quirúrgicas de labio y paladar hendido 
para niños de seis municipios del estado. El director general del Sistema Estatal DIF, Óscar Adrián Gómez 
Niembro, acudió al auditorio del CRIQ, con el fin de conocer a los pacientes y brindarles el apoyo necesario 
para que las operaciones sean exitosas. “Acudimos a la jornada de valoración, son 17 niñas y niños con los 
que estamos trabajando, de la mano con la Fundación Querétaro Sí Sonríe, que es una agrupación de 
cirujanos queretanos que dedica su tiempo de forma gratuita para hacer intervenciones a favor de la niñez 
que tenga labio y paladar hendido”, indicó. Los beneficiarios provienen de los municipios de Querétaro, El 
Marqués, San Juan del Río, Corregidora, Landa de Matamoros y Peñamiller, y las cirugías se llevarán a cabo 
el 15 y 16 de febrero, en los quirófanos de la Clínica del Valle y del Hospital H +. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / EN EL DÍA DEL AMOR Y LA AMISTAD 
En el Día del amor y la amistad el Gallo Blanco se hizo presente para regalarle rosas a las queretanas en 
nuestra Plaza de Armas, en una imagen distinta a las tradicionales de esta fechas de romance y parejas. El 
equipo, ya sabemos es uno de los grandes amores de los queretanos desde el año de 1950, de su fundación. 
(PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUES / ¿ASUNTO DE FLORES EN EL ZENEA? 
Por Juan Antonio del Agua 
Será importante aclarar bien los hechos que derivaron en el homicidio de un presunto vendedor de flores la 
madrugada del domingo en el jardín Zenea y que antes tenía su base de venta en la zona cercana al mirador 
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de los Arcos y bares cercanos, según vecinos. Al parecer podría tratarse de un tema de drogas y de ajuste de 
cuentas entre bandas que operan en el Centro Histórico. Sí, dí. Agua contaminada no debe ser tomada. (PA 
2) 
 
PLAZA DE ARMAS - BARRIO SANTIAGO, ADEFESIO EN NUESTRO ACUEDUCTO 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Ahí está, viendo pasar el tiempo, en Carretas. Adopta candidata del Edomex lema de Abby. Informe de Felifer 
Macías será el 1o de marzo. Grave cornada a El Payo en León, se recupera. BARRIO SANTIAGO. Desde hace 
casi 10 años hemos escrito aquí sobre el desarrollo hotelero, comercial y habitacional autorizado frente al 
Acueducto, ícono de Querétaro, en la exhacienda de Carretas y que por diversas causas sigue en obra negra y 
no tiene para cuándo acabarse, constituyendo -por ahora- otro adefesio, como el verde de La Cruz, 
igualmente con pleno conocimiento de las autoridades locales y federales. Algún día, esperamos, será un 
sitio espectacular. Hoy es un pegoste. VA DE CUENTO. El lunes 23 de junio de 2014, mientras México 
buscaba calificar ante Croacia y el PAN de Gustavo Madero aún no decidía su candidato a gobernador para 
nuestro estado, el periódico PLAZA DE ARMAS le informaba que inversionistas encabezados por Olegario 
Vázquez Aldir -entonces dueño de Gallos Blancos- habían iniciado el megaproyecto. De allá para acá muchos 
cambios ha habido, no solo entre los inversionistas, arquitectos, proyectos y autoridades, sino en las 
condiciones políticas, económicas y hasta de salud que lo han retrasado. Hace diez años gobernaba el PRI en 
el municipio, el estado y el país y estaba por llegar al Corregidora el jugador más importante en la historia 
del futbol mexicano: Ronaldinho. (...). OÍDO EN EL 1810. “FE DE ERRATAS.” El informe del diputado Felifer 
Macías no será este miércoles, sino el miércoles uno de marzo, en el Centro Cultural Manuel Gómez Morin. 
Aclarado el punto. ¡PREEEPAREN! “VALIENTES.” La candidata del PRI, PAN y PRD al gobierno del Estado de 
México, Alejandra del Moral ha tomado el lema de la queretana Abigail Arredondo y se fue a iniciar campaña 
en Texcoco, la tierra de su competidora, la morena Delfina Gómez, en un proceso de pronóstico reservado, 
tratándose de un bastión histórico del tricolor. Como “un estado de ánimo” lo calificó el año pasado Enrique 
Burgos. Edomex, cuna del grupo Atlacomulco, que dio el último presidente priista (Peña Nieto) y tiene media 
docena de exgobernadores participando, es junto con Coahuila, también priista, lo último que les queda. Y los 
van a defender con todo-A pesar de Alito.¡AAAPUNTEN! “SOL Y SOMBRA.” Octavio García, el mejor torero 
queretano, dio una gran noche en Juriquilla el viernes, junto con Ventura, Roca Rey y Fontanet, pero el 
sábado en la plaza de León, Guanajuato, sufrió un grave y aparatoso percance que pudo ser peor y poner en 
riesgo su ojo derecho.  Por fortuna se va recuperando. Recibió 13 puntadas y en dos semanas será dado de 
alta. Ánimo, Payo. ¡FUEGO! “BARRIO SANTIAGO.” Así como ser inventaron lo de la maldición del 
Corregidora por un supuesto panteón que nunca existió o el mito de las varillas de Chernóbil, posterior a la 
construcción del estadio, no le vayan a recordar a uno de los nuevos cronistas que en la ex Hacienda de 
Carretas el emperador Maximiliano pasó revista a sus menguadas tropas porque ahí estaban los heridos y 
muertos. Daría para otro libro de leyendas. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Iovan Pérez, titular de la SSC, tuvo que dejar la entidad para una encomienda relacionada con su encargo, 
pues este martes y el resto de la semana participará en una encerrona en materia de seguridad con sus pares 
de Michoacán y Guanajuato, además de los fiscales de esas mismas entidades y los jefes militares de la 
región. El objetivo es blindar los límites de todas esas entidades. Erick Osornio y un grupo de expriistas se 
mantienen en el grupo compacto que respalda al titular de la Segob en su aspiración presidencial. Nos 
comentan que el dirigente local de la CATEM trae medidos los números que afirma que no #EsClaudia sino 
que #EsAdan, pues Ebrard parece no ser una opción para la continuidad de AMLO. Es curioso que los únicos 
alineados a ese proyecto en el estado sean expriistas. ¿Les llegará su momento? Toño Zapata también está 
apuntadísimo para ser candidato una vez más en Corregidora. Nos dicen que el exalcalde quiere, una vez 
más, llegar a San Lázaro. Habrá que ver qué tiene que decir la dirigencia panista y, más aún, los cuadros más 
jóvenes del albiazul. Juan José Serrano, contralor de la Ciudad de México, es un hombre de suerte que 
cualquier pateador de americano en la yarda 50 envidiaría. Luego de que se supo que estuvo en el Super 
Bowl, explicó que un primo le compró el boleto y los gastos de avión, hospedaje y alimentos los puso él de su 
bolsillo. Aclarado el asunto, pues. (P) 
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EDITORIAL/ EL ALFIL NEGRO  
ASESINATO: Anoche ultimaron a otra mujer, fue en el Barrio de San Francisquito… no es el lugar, es la 
cobardía de levantar la mano a una mujer y de arrancarle la vida. Bien por la SSPM que atrapó al 
presunto. (N 1) 
  
EN LA MIRA / FRANQUICIAS QUERETANAS 
No es novedad que resalte el nombre de Querétaro cuando se trata de negocios exitosos. El talento de los 
emprendedores ha llevado a la entidad a ocupar los primeros lugares en varios sectores; uno de ellos es el 
modelo de franquicias. Datos de la Cámara de Comercio de Querétaro indican que apenas el 20% de los 
nuevos negocios logran sobrevivir más allá de los dos años, por lo que las franquicias, al tener procesos 
consolidados, generan una garantía a la inversión. En esta edición, también llevamos los pormenores de la 
reunión que hoy sostendrá el gobernador Mauricio Kuri en aras de mantener la coordinación de seguridad 
con estados vecinos; es el caso de Guanajuato y Michoacán. Se esperan buenos resultados.(AM) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
 

 
 

 
 

 
 
 
 


